

Nicht jeder, der sich Coach nennt, ist auch entsprechend ausgebildet

In Zusammenschluss mit dem Dachverband für Coaching (ACC) setzt sich die Europäische Ausbildungsakademie für die Professionalisierung der Branche ein.

Coaching als Profession erfordert eine umfassende Auseinandersetzung mit Haltungen und die Fähigkeit, verschiedene Coachingmethoden und Techniken bewusst einzusetzen. Erst die Integration beider Teile ermöglicht die Wirksamkeit und Professionalität, die von einem Coach gefordert wird. „Ein Indikator für die Seriosität ist auch die Art und Weise, wie ein Coach inhaltlich an bestimmte Themen herangeht und zeigt sich auch an seinem Selbstverständnis: »Ich-coache-alles«-KandidatInnen sind unseriös.“ Für die Auswahl eines qualitativen Coachs schlägt Mag. Tomaschek drei Schritte vor: „Primär gibt es den formalen Aspekt: Welche und wie viel Ausbildung weist der Coach auf? Das ist alleine noch keine Qualitätsgarantie, aber erhöht die Wahrscheinlichkeit, dass jemand, der über 400 Stunden Coaching-Ausbildung, Selbsterfahrung und Coaching-Praxis nachweisen kann, vielleicht eine Ahnung haben könnte, wann, wo und wie Coaching-Methoden angewendet werden. Der zweite Schritt betrifft das Coaching-Verständnis: Noch immer gibt es völlig unzulängliche Angebote am Markt, die weit von der professionellen Realität entfernt sind. Auch begrifflich hat sich bei manchen Anbietern noch nicht herumgesprochen, dass Coaching nicht Training, Supervision, Teamentwicklung oder Mediation ist. Der dritte Schritt: Einfach ein ausführliches Gespräch führen und sich einen Eindruck machen über die theoretische Kompetenz und Praxisbeispiele. Wesentlich dabei ist auch, die möglichen Rahmenbedingungen definieren zu lassen. Gute Coaches klären sehr sorgfältig, wo ihre Grenzen sind – sowohl thematisch von den Ausgangssituationen und den Bedingungen, als auch von den Erwartungen des Kunden.“



Mag. Michael Tomaschek arbeitet als Senior Coach und Unternehmensberater, in seiner Funktion als Obmann des Österreichischen Dachverbands für Coaching setzt er sich für mehr Qualität im Coaching ein. Der Leiter der Europäischen Ausbildungsakademie vermittelt zusammen mit einem interdisziplinären Team aus ExpertInnen persönlichkeitsorientierte, soziale und systemische Kompetenzen in Lehrgängen an Standorten in Wien, Linz, Wels und Deutschland.

Infos zum Coaching-Professionallehrgang und der Ausbildung zum Systemischen Projekt-Coach finden Sie online: www.ausbildungsakademie.com